

ANTRAG

an die Vollversammlung
des BA 1 Altstadt-Lehel
am 15. Dezember 2020

Fehlende Durchfahrtsmöglichkeit in der Knöbelstraße schon auf dem Thomas-Wimmer-Ring ausweisen

Der Bezirksausschuss möge beschließen:

Die Landeshauptstadt München prüft auf dem Thomas-Wimmer-Ring in nördlicher Fahrtrichtung das Rechtsabbiegen an der Kreuzung Kanalstraße durch geeignete Beschilderung für Kraftfahrzeuge auf Anlieger zu beschränken und setzt dies bei positivem Prüfergebnis um. Für Fahrradfahrer soll ein Rechtsabbiegen weiterhin möglich bleiben. Dies könnte beispielsweise durch die Errichtung der Beschilderung „Durchfahrt für Kraftfahrzeuge verboten“ (Zeichen 251), verbunden mit dem Zusatz „Anlieger frei“ (Zusatzzeichen 1020-30) geschehen. Die geänderte Beschilderung soll eine Einfahrt in die Kanal- bzw. Knöbelstraße, insbesondere für ortsfremde Autofahrer möglichst vermeiden, da dort eine Weiter- bzw. Durchfahrt aus dieser Richtung kommend nicht möglich ist und die bestehende Einbahnstraßenregelung zu verstärktem Aufkommen von Gefahrensituationen führt.

Sollte eine geänderte Beschilderung nicht möglich sein, wird die Polizei gebeten, die Einhaltung der bestehenden Einbahnstraßenregelung verstärkt zu kontrollieren.

Begründung:

In die Knöbelstraße fahren momentan viele ortsfremde Autofahrer gegen die Richtung der Einbahnstraße (ca. ab Zufahrt zum Museum Fünf Kontinente), da die Schilder nur schwer zu erkennen sind. Dies verursacht häufig über das übliche Maß hinausgehende Gefahrensituationen, da die Autofahrer dann sehr schnell durch den Straßenabschnitt fahren, um „durchzukommen“, bevor Gegenverkehr einfährt. Andere Autofahrer drehen in der Kurve um, dabei kam es schon zu Beschädigungen der parkenden Autos. Eine Einfahrt in die Knöbelstraße ist bei fehlender Durchfahrtsmöglichkeit für Autofahrer ohne örtliche Anliegen nicht notwendig. Auf die Straßenführung sollte entsprechend frühzeitig hingewiesen werden. Die momentan angebrachte Beschilderung „Sackgasse“ und „Einbahnstraße in 15m“ scheint hierfür nicht auszureichen.

Von Seiten der Anwohner wird befürchtet, dass sich diese Situation mit Inbetriebnahme der Tiefgarage am Thomas-Wimmer-Ring verschlimmert, da der Verkehr Parkplatzsuchende an dieser Stelle zunehmen könnte.

CSU Fraktion im Bezirksausschuss 1 Altstadt-Lehel

Stefan Blum
Elke Fett
Dr. Karin Schnebel
Bernhard Wittek